
El Palmicultor    Fedepalma

Actividad gremial

“Soy una aliada del sector palmero”, 
Senadora Maritza Martínez Aristizábal

E
l Presidente Ejecutivo de Fe-
depalma, Jens Mesa Dishing-
ton, destacó la importancia 

de que el sector y los productores 
tengan este tipo de espacios y cer-
canía con líderes a nivel regional, 
más si tienen la proyección nacio-
nal de la Senadora Martínez. Mesa 
Dishington aprovechó para dar una 
visión integral del sector  y destacar 
temas esenciales para la competi-
tividad de la zona de la Orinoquía. 
“Los gremios tienen una función vi-
tal y por eso hemos procurado es-
pecificar muy bien cuál es el papel 
del Gobierno, del gremio y de los 
productores. De esa manera gana-
mos en eficiencia y productividad.  

“El biodiésel es una de las oportuni-
dades más grandes para los produc-
tores de palma del Llano. Es nuestro 
mercado objetivo más importante 
para poder hoy desarrollar la región 
y el problema es que no tenemos 
claridad de hacia dónde vamos a 
seguir. Tenemos todo el aceite listo 
y a disposición pero necesitamos 
respuestas desde el Gobierno”, co-
mentó Juan Miguel Jaramillo Londo-
ño, Gerente de Aceites Manuelita. 

“Somos competitivos de la cerca 
para adentro. Una vez tenemos los 
aceites en los tanques comienzan 
las inequidades. Pagamos los mis-
mos impuestos que un empresario 
de la 93 en Bogotá, con la diferen-
cia de que en nuestra región la in-
fraestructura es nula. Lo único que 
esperamos es que el Gobierno nos 
devuelva lo que pagamos en im-
puestos con obras reales”, afirmó 
Castor Jet Acevedo Rojas, Gerente 
de Sapuga.

Además, destacó a Fedepalma 
como un gremio dinamizador y 
ejemplo en el país. “Me interesa el 
tema palmero en todo el país, pero 
tengo el corazón en la Orinoquía y 
es allí donde hemos visto su creci-
miento. He visto el aporte en ma-
teria de empleo y como actividad 
productiva su crecimiento le ha 
aportado mucho a la producción 
agropecuaria, por eso deben ser 
atendidos con soluciones prontas 
ante todos los retos que enfren-
ten”, puntualizó.

Palmicultores y representantes de la cadena de valor de la palma de los 
Llanos Orientales se reunieron con la Presidenta de la Comisión V del Senado, 
Maritza Martínez Aristizábal, con el propósito de analizar temas relacionados 
con el biodiésel, la comercialización de los aceites de palma, la carencia de 
infraestructura en la región y los retos para ser más competitivos.

El rol del Gobierno debe ser el de 
proveer de servicios públicos, vías 
y seguridad, entre otros”, agregó. 

María Emma Núnez Calvo, Gerente 
General de Acepalma, destacó que 
el 44% de los accionistas de dicha 
organización provienen de los Lla-
nos Orientales. “Con 20 años de 
creación nos enfocamos no sólo en 
la comercialización y exportación 
de excedentes a mercados interna-
cionales, también comercializamos 
fertilizantes y generamos servicios 
derivados financieros para el acei-
te”, afirmó. 

Además, Núnez Calvo expuso a la 
Senadora Martínez, los retos refe-
rentes a la comercialización de los 
aceites de palma y de los insumos 
que requiere el sector, entre los 
cuales destacó el elevado costo 
de los fletes, el pésimo estado de 
la vía Bogotá-Llanos Orientales, el 
costo y cantidad de peajes en este 
tramo, y el gravamen a los movi-
mientos financieros 4 por mil. 

Los palmeros de los Llanos tam-
bién aprovecharon para explicar-
le a la Senadora sus inquietudes 
frente al sector. La falta de claridad 
del Gobierno frente al biodiésel, 
la carencia de infraestructura, la 
navegabilidad por el río Meta, así 
como la posibilidad del desarrollo 
ferrovial en la región y la problemá-
tica laboral de la zona, fueron los 
temas más discutidos durante el 
encuentro. 


